
Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultä

Sitzungsprotokoll vom 09.07.2012

Anwesend: Mirijam, Enrico, Jan, Johannes, Christina, Madeline, Florian, Stefan, Laura, 

Ronny

Entschuldigt: Robert, Paul

Gäste: Johanna, Maria, Richard, Ullrich, Andreas, Daniel, Christian

Sitzungsleitung: Enrico

Protokoll: Christina

Sitzungszeit: 18.45 – 20.20

TOP 1 Beschlussfähigkeit und Protokolle

• mit 10 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig

•  Protokoll vom 11.06. sowie vom 2.07. angenommen,

•  Protokoll vom 25.06. mit Änderung angenommen

TOP 2 Berichte

Stura-Sitzung – Enrico berichtet:

• Auswertung des Rektorengesprächs – eher unzufrieden, da Informationsfluss zu den 

Kürzungen unzureichend

•  daher soll Rektorgespräch regelmäßig stattfinden, 1 x im Semester, jede_r kann sich an 

den Fragen beteiligen

•  nächster Termin: Ende des WS 2012/13

•  Johanna Kruner ist nun Mitglied der KSS

•  Finanzantrag für die Sommeruni beschlossen

•  KSS arbeitet derzeit an ihrem Leitbild, außerdem wird am 11.07. die Übergabe der 

Massenpetition gegen Stellenkürzung stattfinden

Senatskommission Lehre- Ullrich berichtet:

• Hauptgegenstand war die Empfehlungsentscheidung zur Herstellung des Benehmens mit 



dem Senat über verschiedene Studienordnungen des neuen Staatsexamens Lehramt.

•  Seitens der Philosophischen Fakultät waren hier etwa Geschichte und die evangelische 

Religion als LA-Studiengänge vertreten.

•  Weiterhin informierte die Prorektorin Bildung und Internationales über die 

Bewerberanzahl für das Staatsexamen, welche schon jetzt weit über den Kapazitätsgrenzen 

liegen. 

• Sie wies allerdings darauf hin, dass dies nur Bewerbungen seien und die schlussendlichen 

Immatrikulationszahlen erfahrungsgemäß geringer ausfallen würden.

TOP  3 Finanzen

2. Lesung des Finanzantrags des WUMS e.V. - vertreten durch Fabian Pilgram

• „Der „AK Kultur“ des Wums e.V. plant eine Reihe zur kritischen Auseinandersetzung zu 

verschiedenen politischen und gesellschaftlichen Themen. Zielstellung der Maßnahme ist 

es, die politische Diskussion und Begegnung des Studierendenwohnheims zu fördern und 

fordern. In diesem Rahmen soll eine gesellschaftliche Partizipation angeregt und eine 

Positionierung zu (inter-) nationalen Problematiken ermöglicht werden. Des Weiteren ist es 

angestrebt, dass das Studierendenwohnheim durch die Vortragsreihe eine Öffnung und 

Anbindung an die Studierende erfährt. Dadurch sollen u.a. das inhaltliche Konzept des 

(Projekt-)Wohnheimes sowie die Inhalte der Maßnahme Zugang für Student_innen bieten. „

•  die Vortrags- und Diskussionsveranstaltung soll mit 65 Euro Referent_innenhonorar und 

Materialausleihe gefördert werden

• einstimmig angenommen

•  im Zusammenhang mit diesem Finanzantrag wird diskutiert, welche Richtlinien einer 

Förderung durch den FSR zugrunde liegen

•  es wird angemerkt, dass Richtlinien die Aufgaben der studentischen Selbstverwaltung 

seien, die müssen auch im Antrag  wiederzufinden sein

TOP 4 Mobile Sprechstunde

• es werden neue Broschüren „ Unischlussverkauf“ benötigt

• Mirijam und Jan berichten, der Stand vor der SLUB sei vorteilhafter als das BZW, da mehr 

Aufmerksamkeit der Studierenden

• die nächste Sprechstunde wird von Enrico und Christina übernommen



TOP 5 Facebookprofil

• Madeline merkt an, dass die FSR Seite derzeit eher mäßig aktuell sei. Sie bittet um 

regelmäßiges Auffrischen der Informationen und ggf. Weiterleiten der Nachrichte

• Jedes FSR-Mitglied, dass bei Facebook ist, kann und darf die Seite aktualisieren

TOP 6 Sonstiges

• in den Semesterferien wird es voraussichtlich drei Sitzungen geben, die genauen 

Termine werden noch bekannt gegeben

• Florian lädt zu einem Picknick „Futtern für Vielfalt“ ab 12 Uhr an den Elbwiesen 

ein, verschiedenen Läden aus der Neustadt bieten Essen auf Spendenbasis an als 

symbolische Geste gegen Rassismus

• Weiter wird auf die Übergabe des Grundlagenpapiers der KSS im Landtag 

aufmerksam gemacht, zu der alle Studierenden eingeladen sind, am 11.07. 13 Uhr

• Desweiteren sucht die Bild-Zeitung MitarbeiterInnen für redaktionelle Arbeit, wir 

werden das auf unserer Homepage und auf Facebook veröffentlichen

Die nächste Sitzung wird am 16.07. um 18.30Uhr stattfinden.

Sitzungsleitung: Madeline

Protokoll: spontan

Sitzung endet um 20.20Uhr


